

El BCE sopesa comprar préstamos dudosos para impulsar el crédito a las pymes



ICASTRO@ELCORREO.COM

Alemania pone pegs a la operación porque cree que revitaliza las mismas prácticas que condujeron a la actual crisis

BRUSELAS. El BCE sopesa comprar préstamos de cobro dudoso en España y otros países de la ribera mediterránea para desbloquear la llegada del crédito a las pymes. El consejero alemán del banco central, Jörg Asmussen, admitió ayer que estas adquisiciones «forman parte del debate» abierto en el seno del organismo para alentar la recuperación. El Gobierno español reclama desde hace semanas medidas contundentes para eliminar la fragmentación del mercado bancario en la UE. Debido a la desconfianza que arrastran las entidades a la hora de prestarse dinero entre sí, las empresas españolas de menor tamaño se ven obligadas a pagar intereses desorbitados en comparación con sus competidoras alemanas.

En una comparecencia ante la Eurocámara, Asmussen corroboró que el BCE examina con la «mente abierta» todas las medidas a su alcance para acabar con la sequía en el crédito. Aunque no se han difun-

dido planes concretos, la compra de créditos dudosos se ejecutaría a través del mercado de valores, respaldados con activos. El banco central adquiriría títulos avalados con préstamos a las pymes con el objetivo de que las entidades ganen más margen de maniobra y puedan destinar nuevos fondos a la financiación de estas firmas. El consejero alemán remarcó que las operaciones se llevarían a cabo con una «estricta supervisión».

Pese a que no hay una decisión definitiva, la medida podría levantar ampollas en Alemania. Más allá de la oposición de Berlín a que el BCE emule en agresividad a la Reserva Federal, el mercado de títulos respaldados con activos tiene muy mala prensa en el país germano. Allí, se recuerda que estos productos estuvieron el centro del 'crash' financiero por su vinculación con activos tóxicos de origen inmobiliario. Además, otro de los miembros de la cúpula del BCE, el luxemburgués Yves Mersch, alertó de que su misión no pasa por «subsidiar a los mercados». En cualquier caso, insistió en que la entidad está lista para poner en práctica medidas concluyentes porque no es ningún «tigre sin dientes».

No en solitario

Asmussen subrayó que el BCE no puede restablecer el flujo del crédito en solitario. Según recalcó, tanto la Comisión como el Banco Europeo de Inversiones pueden contribuir de forma decisiva porque las entidades no tienen problemas de liquidez. El responsable germano



Yves Mersch.

La Comisión Europea destaca el alto fraude fiscal que existe en España y la baja recaudación

aseguró que muchas compañías siguen todavía un elevado impago de los préstamos o no gozan de un colchón de capital lo suficientemente sólido. Por ello, urgió a aprovechar el examen en profundidad del sec-

tor que se llevará a cabo en los próximos meses, antes de la implantación del supervisor bancario único. «Es una buena oportunidad para acelerar nuestros esfuerzos y limpiar los balances», indicó antes de recordar la eficacia con la que EE UU saneó las cuentas de sus principales bancos.

Transparencia y fraude

La UE parece decidida a revitalizar de una vez por todas su sector financiero, aunque no olvida cuestiones con un cariz más ciudadano. Ayer, la Comisión presentó una propuesta para que se armonicen las cuentas bancarias. El objetivo es que los costes y las comisiones sean mucho más transparentes. La normativa exige que todas las entidades ofrezcan un depósito básico con servicios esenciales como la retirada de efectivo, el pago de recibos y el acceso a operaciones a través de Internet.

Bruselas también ha puesto su empeño en reforzar al máximo la lucha contra la evasión fiscal, el eje central de la cumbre de presidentes que se celebrará dentro de dos semanas. En su carta a las distintas capitales como preámbulo del encuentro, José Manuel Durao Barroso insiste en que los gobiernos deben apretar más para asegurar «la equidad» en una época de tantos sacrificios. La documentación manejada por la Comisión indica que España y Grecia solo recaudan un 40% de lo que podrían ingresar por el fraude con el IVA. Se trata de la tasa más baja de la UE frente a una media del 50%.

El sector naval español pide en Bruselas no devolver las ayudas del 'tax lease'

AGENCIAS

BRUSELAS. Representantes de la industria naval española han pedido en Bruselas a las instituciones europeas defender la no devolución de las ayudas del anterior sistema de financiación, conocido como 'tax lease', informó la sociedad que agrupa a los astilleros privados españoles (Pymar).

Este organismo, que señala que el comisario de Competencia, Joaquín Almunia, no ha recibido en estos dos días a sus representantes, basa su defensa jurídica en la existencia de «confianza legítima» y «seguridad jurídica» y ha presentado argumentos y precedentes que lo demuestran.

Asimismo, constata que una guerra comercial entre productores europeos, abierta por Holanda, «puede acabar con todo el sector en la UE en beneficio de Corea y China».

De esta manera, afirma que si el servicio dirigido por Joaquín Almunia fuerza la recuperación de las ayudas al naval o pospone una decisión, desaparecerán los 86.735 empleos que dependen de esta industria.

La Audiencia Nacional rechaza la extradición de Falciani y critica al banco HSBC

AGENCIAS

MADRID. La Audiencia Nacional ha rechazado extraditar a Suiza al informático del banco HSBC Hervé Falciani, conocido por la lista de 130.000 presuntos evasores fiscales a la que accedió cuando trabajaba en la filial de Ginebra, y ha criticado las prácticas «reprobables» del banco.

En su resolución, la sección segunda de lo penal de la Audiencia Nacional critica la «permissividad o complacencia de facto» del banco «con actividades delictivas de defraudación tributaria, blanqueo de capitales e incluso de financiación de terrorismo».

Para rechazar la extradición, el tribunal destaca que la información desvelada por Falciani «se refiere a actividades sospechosas de ilegalidad, incluso constitutivas de infracciones penales, que de ninguna manera es susceptible de legítima protección».

La información de Falciani sacó a la luz en 2010 la identidad de 659 defraudadores fiscales españoles, lo que permitió regularizar 300 millones de euros.

Botín, González y Fainé declararán como testigos en el 'caso Bankia'

Deberán explicar ante el juez sus reuniones con De Guindos y Rato en los días previos a la dimisión del expresidente de la entidad intervenida

JORGE MURCIA

MADRID. Emilio Botín, Francisco González e Isidro Fainé, máximos responsables de los tres grandes bancos españoles (Santander, BBVA y Caixabank), declararán el día 24 de mayo como testigos ante el juez que instruye el 'caso Bankia'.

El magistrado de la Audiencia Nacional accede de esta forma a la petición formulada por UPyD el pasado 4 de abril. La formación política –que ejerce la acción popular en la causa– pretende que el magistrado profundice en los términos de dos reuniones que Botín, González y Fainé man-

tuvieron los días 4 y 6 de mayo de 2012 con el todavía presidente de Bankia, Rodrigo Rato, y con el ministro de Economía, Luis de Guindos.

La primera cita tuvo lugar justo el día en que Rato remitió al Gobierno su Plan de Desinversión, Saneamiento y Mejora de Margen para Bankia, más conocido como 'Plan Rato'. La segunda, un día antes de que el exdirector gerente del FMI presentara su dimisión como presidente del banco, precisamente bajo el argumento de que había perdido «la confianza» del ministerio de Economía, que presuntamente había rechazado su plan.

De Guindos –también citado en su día como testigo en el caso– explicó al juez a través de una declaración escrita que aquellas reuniones se enmarcaban «en los contactos habituales que tenía con los principales responsables de las entidades financieras españolas».



Botín conversa con Rato durante la visita del Papa, en 2011. :: EFE

Una explicación que no convenció a UPyD. «No parece desde luego habitual que los cuatro presidentes de las cuatro principales entidades financieras españolas (todas ellas sistémicas) se reúnan dos veces seguidas en el escaso periodo de dos días», argumentó el partido a la hora de solicitar la declaración como testigos de los tres banqueros.

A UPyD no le parecía casual el hecho de que las reuniones se produjeran el mismo día en que Rato había

presentado su plan de saneamiento, y la víspera de su dimisión. «Tampoco parece muy ortodoxo –proseguía UPyD en su escrito– que el ministro de Economía reuniera en una misma sala y en tan breve plazo de tiempo al responsable de la entidad financiera más problemática del país (así lo refiere el propio Sr. de Guindos), cuya viabilidad estaba entonces en cuestión, con sus tres principales competidores, cuya participación en la reunión dista mucho de estar clara».